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　5期20年、市政に取り組む中で、地域の持つ知恵

や力に、多くのことを学ばせて頂きました。子ども

の幸せのためにと頑張るお父さんやお母さん、障が

いを抱えながらも自らの可能性にチャレンジする皆

さん、地域のコミュケーションを作り上げるために

住 民に寄り添い支援する皆さんな

どなど。私は、こうした思いや

りにあふれた宮前区の皆さんの

知恵や力が、十二分に発揮で

きる環境を整えるために、こ

れからも、皆さんと一緒に取

り組んで参りたいと思います。

ごあいさつ
石川けんじさん

　若いころ戦争を体験した父母
は、戦後、反戦平和の運動を通
じて知り合い結婚。
　石川さんも、やがてベトナム
反戦の運動に加わり、平和の歌
をギター片手に高校の文化祭で
歌っていました。
　平和への思いは親譲りです。

【略歴】1957年横浜市生まれ●県立港北高校卒、和光大学人文学部で学ぶ
●和光学園生協理事、劇団東演で俳優、制作舞台監督などをつとめる
●1999年川崎市議会議員初当選、以後連続5期つとめる。監査委員、議
会運営委員会委員などを歴任。現在、市議会まちづくり委員会（まちづ
くり局・建設緑政局）委員、港湾審議会委員。●宮前区土橋在住、家族
は妻と一男。

　高校時代、演劇部に入部。
“表現する楽しさ”を知りまし
た。もっと演劇を学びたいと和
光大学へ入学しました。
　平和運動や核兵器廃絶、学生
食堂改善など、学生の切実な要
求実現の運動に取り組みまし
た。その先頭に立つ党員の友人
の姿に共感して、「人の役に立
ちたい」という想いで、日本共
産党に入党しました。

　大学在学中から、劇団東演に
参加。正式の団員となり、俳優

だけでなく、制作・舞台監督な
どを務め、学校公演などで各地
を回りました。自らが舞台監督
を務めた「飛べイカロスの翼」
を観た中学生からの「私も自分
が本当にやりたいことを見つけ
たい」という感想文は今でも忘
れられない、と石川さん。

　劇団の同期だった恵子さんと
結婚、長男亮くんが誕生。
　子育てを通して、学童保育の
運動に参加し、親同士の交流の
なかで、父親の心構えを学びま
した。
　そんななかで、立候補の要請。
普通の父親の目線で市政に携わ
り、子育てが楽しい川崎を実現
する――これが、石川さんの
“初心”です。 川崎市会議員　石川けんじ

お父さんにだっこ、石川ファミリー劇団の仲間と
学童保育の
子どもたちと

 平和は石川さんの 
 DNA 

 人の役に立ちたい 

 演劇に打ち込んだ日々 

 子育てが楽しい川崎に Message

　建ちゃんは、子どもた

ちのための下駄箱作り、

夏のキャンプの荷物運び

と、いつも縁の下の力持

ちでした。その姿勢は、

議員になった今もまった

く変わりません。みんな

のために汗水流す、そん

な人です。  

高山 貞雄
（花の台
学童ホールOB）

　家では話を聞いてくれ

るし、ご飯を作ってくれ

る。受験で苦しんでいる

ときには、一緒にテキス

トに悪戦苦闘してくれた。

　ふだんは朝早くから、

夜遅くまで仕事に一生懸

命。まねのできないこと

だとつくづく思う。 

Message

石川 亮
（長男）

こな
ん人

　石川けんじさんを推薦します　 （順不同）

活動地域
鷺沼 1～ 4丁目、土橋 2～ 4丁目、
小台 1～ 2丁目、有馬 1～ 9丁目、
東有馬 1～ 5丁目、馬絹 1～ 5丁目、
宮崎 1丁目、宮崎 2丁目の一部、
宮崎100番地台、梶ヶ谷の1000番地台、
野川

佐藤地域

石川地域

尻手黒川線

田園都市線

東名高速

石川・佐藤コンビで
宮前区の住み良い街づくりに全力

　選挙が近くなるとくっついたり、離れ
たり……。そんなこととは無縁の党です。
　平和が危ない、安倍政治を許さない…
市民と野党の共闘を何より大事にし、真
剣に取り組んできました。

　日本共産党が伸びれば、本気の野党共
闘が前に進みます。本来の力を発揮しま
す。
　安倍政権がこんどは 9条改憲の国会発
議、消費税10％増税をねらっています。
日本共産党を、大きく伸ばしてください。
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戦争NO、憲法9条守る
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市民と野党の共闘のかなめ
消費税10％、ゆるさない
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国政でも
三嶋 健
（弁護士）

功刀 俊彦
（神奈川土建川崎中央支部常任執行委員）

神谷 ひろ子
（子育てサロンまめっこ庵代表）

今井 紀好
（川崎北部建職連合組合長）

小池 汪
（写真家）

重泉 勝治
（高津・宮前民主商工会会長）

矢澤 ちひろ
（犬蔵在住）

田中 光雄
（宮前田園革新懇代表）

中山 直子
（税理士）

西村 真紀
（医師）

はたの 君枝
（日本共産党衆議院議員・
南関東ブロック）
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いを抱えながらも自らの可能性にチャレンジする皆

さん、地域のコミュケーションを作り上げるために

住 民に寄り添い支援する皆さんな

どなど。私は、こうした思いや

りにあふれた宮前区の皆さんの

知恵や力が、十二分に発揮で

きる環境を整えるために、こ

れからも、皆さんと一緒に取

り組んで参りたいと思います。

ごあいさつ 石川けんじさん

　若いころ戦争を体験した父母
は、戦後、反戦平和の運動を通
じて知り合い結婚。
　石川さんも、やがてベトナム
反戦の運動に加わり、平和の歌
をギター片手に高校の文化祭で
歌っていました。
　平和への思いは親譲りです。

【略歴】1957年横浜市生まれ●県立港北高校卒、和光大学人文学部で学ぶ
●和光学園生協理事、劇団東演で俳優、制作舞台監督などをつとめる
●1999年川崎市議会議員初当選、以後連続 5期つとめる。監査委員、議
会運営委員会委員などを歴任。現在、市議会まちづくり委員会（まちづ
くり局・建設緑政局）委員、港湾審議会委員。●宮前区土橋在住、家族
は妻と一男。

　高校時代、演劇部に入部。
“表現する楽しさ”を知りまし
た。もっと演劇を学びたいと和
光大学へ入学しました。
　平和運動や核兵器廃絶、学生
食堂改善など、学生の切実な要
求実現の運動に取り組みまし
た。その先頭に立つ党員の友人
の姿に共感して、「人の役に立
ちたい」という想いで、日本共
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　大学在学中から、劇団東演に
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を務めた「飛べイカロスの翼」
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たい」という感想文は今でも忘
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結婚、長男亮くんが誕生。
　子育てを通して、学童保育の
運動に参加し、親同士の交流の
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した。
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みんなが
　　イキイキ、安

心
川崎・宮前区

ー石川けんじの街づ
くりプランー

20万都市、宮前区の街づくりは
2つの拠点、 1つの出張所で

“移動を便利に”と奮闘 子育て、がんばれ
　　　　　　　　　 〉〉〉〉〉

　　　　　　　　　 〉〉〉〉〉

中学校給食が実現、
よりよい給食へ

「住宅リフォーム制度」
を提案

　宮前区が誕生して36年。区の人口は23万人（約1.5倍）へと急増し、
子どもからお年寄りまで区民の活動も多様化しています。今後の宮前
区の街づくりのためにも、区民向け施設の大幅な整備が求められます。

　自治体本来の仕事は、「住民の福祉を守る」こと。とこ
ろが自民・公明などが与党の福田市政は、安倍内閣の
「国際競争力の強化」路線と歩調をそろえて、不要不急の
大型開発（臨海部の大規模事業関連予算）に今年度だけ
でも208億円をつぎ込む一方、福祉など市民サービスを
後回しにしています。
　自治体本来の立場に立ち戻り、豊かな財政力を活かし
て幼稚園保育料の負担軽減、認可保育園の整備、特養
ホームの増設、災害への備えなど、すぐに対策を講じる
ことこそ将来への責任です。

　山坂が多い宮前区。バス路線の充実は切
実です。
　すみれが丘～センター北駅（2001年予算
特別委員会など）、向ヶ丘遊園駅～たまプ
ラーザ駅（2010年第 2回定例会など）、道中
坂下～東山田駅（2011年予算特別委員会な
ど）、宮前区役所へのアクセス改善（2009年
予算議会など）、野川南台住宅へのバス路
線整備（2000年決算特別委員会など）などな
ど、くりかえし議会で取り上げてきました。

　土橋 4丁目の水道局用地を認可
保育園にと提案、2013年 4 月にた
つのこのはら保育園が開園しまし
た。
　公立保育園を守る運動の支援、
幼稚園保育料の補助増額、小児医
療費無料化、学童保育の存続運動
やわくわくプラザの改善、自主学
童保育への支援、障がい児の放課
後支援などに取り組んできました。

　2017年度から始まった「中学校
給食」。地域の方々と区内の全中
学（ 8校）を視察。調理室の整備
や配膳の課題など校長先生から実
情を聞きました。
　食育の推進のために栄養士を増
やすことを求めています。

　住宅を改装する際、市内事業者
に工事を頼むと市が家主に補助す
るという制度。
　全国500以上の自治体で実現し
ています。市民の工事負担を軽く
するとともに、まちの事業者の仕
事おこしになり、地域経済への波
及効果が期待できると議会で提案
しています。

● 子どもの医療費を所得制限なし
で中学卒業まで無料に。
● 認可保育園の待機児ゼロへ、用
地確保・増設を。
●小中学校の35人学級の拡大を。
● 給付型高校奨学金の成績要件を
なくし枠の拡大を。

安心子育て

● 野川南台のコミュニティバスの
運行支援。有馬、東有馬、鷺沼
でもコミュニティバス実現を市
の責任で。
 ● 市民農園の拡大。利用期間の延
長（ 5年に）。

● 環境破壊、工事公害と私有財産
権侵害のリニア建設の中止。

地域交通・緑

● 全国一律の最低賃金を確立。中
小企業支援で最低賃金1500円を。
● サービス残業なくし、労働基準
法を守るよう、市内企業に働き
かける。
● 学生の奨学金を無利子化、返済
困難者への免除制度。川崎独自
の「給付型奨学金」制度を。
● 学生、働く若者向けの住宅家賃
補助制度の創設。

若者に希望

● 矢上川、有馬川流域の水害・土
砂災害対策の強化。
● プライバシーが守られ、障がい
者も安心できる避難所の整備。
● 熱中症対策を強化し、ただちに
学校体育館、こども文化セン
ターなど公共施設各部屋にクー
ラーの設置を。

防災の街

● 障がい児・者の基本的人権を守
り、障がいの有無で分け隔てさ
れない地域社会を作るため「障
がい者差別解消条例」の制定を。
● 市内に障がい者専用のスポーツ
施設を整備。
● ＳＯＧＩ―性的指向・性自認―
により差別されない対策の推
進。川崎市ＳＯＧＩ宣言を行
い、同性パートナーシップ宣誓
制度の策定。
● 児童虐待の未然防止、子どもの
人権を守る制度や機能の充実。

人権守る
● 特別養護老人ホームの大量増
設、待機者の解消を。
● 介護保険料の引き下げ、利用料
の減免、介護手当の復活を。
● 70歳以上の医療費を1割負担に。
●敬老パスを無料に。

安心老後 ムダづかいの大型開発をやめ
ゆたかな財政いかして
暮らし・福祉・安全優先に

鷺沼駅前再開発

市民向け施設を充実し
文化の発信地に

私の提言
1

私の提言
2

　私は医師で、病気を診て

治すのが仕事ですが、病気

になる原因にも注目してい

ます。 

　実は病気の原因には社会

的問題があるとわかってき

ました。例えば貧困、

教育、差別、孤立、交通、

社会保障など。これらを変

えるのは医療ではなく政治

の力です。 

　地域で保育、福祉、ミニ

バスの問題などずっと取り

組んできた石川

さんに期待して

います。 

　災害対策は行政（指令セン

ター）と警察署（交通・治安）

消防署（消火・救助）が連携

してこそ十分機能します。 

　行政・警察・消防の３者が

歩いて連絡が取れる今の位置

関係が最も理想的です。 

　石川さんとは、中学校給

食実現に向けた活動をご一

緒に取り組んできました。

子どもの医療費無料化、少

人数学級の推進など、本当

に、私たちの願いを市政に

届ける役割を果たしていた

だいています。 

　賃金単価は上がらず、結婚も

出来ない若い職人が沢山います。

大企業ばかりが優遇される今の

社会…消費税１０％！？とんでも

ない話です。 

　人に寄り添う政策、うそのない

政治を誰もが望んでいます。共産

党の躍進に未来を託したいです。

Message

Message

Message Message

秋好 賢一
（土木コンサルタント）

矢澤 ちひろ
（犬蔵在住・
　　 4児の母）

功刀 俊彦
（塗装業・野川在住
神奈川土建川崎中央支部
常任執行委員）

石川けんじの実績の
一部を紹介します

 地域に密
着 

みなさんの
声

を力に

がんばって
きました

●敬老パスを無

し

用

を

西村 真紀
（医師）

　区役所や消防署、警察署が整
備された宮前平地区と再開発さ
れる鷺沼駅前地区を二つの拠点
と位置づけ、不足している区民
向け施設、とりわけ「音楽の街
かわさき」にふさわしく、音
楽、演劇、映画、市民サークル
などの文化活動ができ、鑑賞で
きる施設の充実を区民の声を聞
きつつ、計画的にすすめます。
向ヶ丘出張所は住民の声を取り
入れ、拡充します。


